

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

Bogotá D.C

ACTA No. 18 – 06 - 2023

DEL

18 DE JUNIO DE 2023

FECHA DE LECTURA Y APROBACION
DIA 21 /MES 06 AÑO 2023

SESION ORDINARIA

DESARROLLO

Siendo las 10:18 A.M del día 18 de junio de 2023, se reunieron los señores ediles virtualmente de la Junta Administradora Local de Mártires y con quórum deliberatorio y decisorio, se da inicio a la sesion Ordinaria del dia de hoy con el siguiente

ORDEN DEL DIA

1. Llamado a lista y verificación del quorum
2. Lectura de Correspondenci
3. Propositiones y Varios
4. Informe de Presidencia

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM:

ASISTENTES: MARIO ALBERTO AVILA MARTIN
JOSE RODOLFO CASADIEGO MERCHAN
MANUEL COLLAZOS BARON
YESID ESPINOSA CHIA
DEEVIS GONZALEZ LOPEZ
CRISTIAN DAVEY RINCON OCHOA
MILLER JONNANIS RUIZ DIAZ

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

2. INFORME DE PRESIDENCIA

INFORMA LA SECRETARIA QUE NO HAY CORRESPONDENCIA PARA DAR LECTURA EN EL DIA DE HOY

3. PROPOSICIONES Y VARIOS

INTERVIENE EL EDIL DEEVIS GONZALEZ LOPEZ (PRESIDENTE DE LA JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES): alguno de los ediles tiene alguna proposición o algun vario.

4. INFORME DE PRESIDENCIA

INTERVIENE EL EDIL DEEVIS GONZALEZ LOPEZ (PRESIDENTE DE LA JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES): como habíamos acordado el día de ayer hoy presentaran los informe de la RENDICON DE CUENTAS presentada el padado 3 de julio por el señor alcalde local doctor JUAN RACHIF CABARCAS, los siguientes ediles. YESID ESPINOSA CHIA, CRISTIAN DAVEY RINCON y DEEVIS GONZALEZ LOPEZ., entonces le cedo la palabra el edil YESID ESPINOSA, para que presente su informe.

INTERVIENE EL EDIL YESID ESPINOSA CHIA: Gracias señor presidente, una vez analizado como lo die el Decreto 1757 es nuestra función y nuestro compromiso aalizar y dar un informe general sobre lo que escuchamo el pasado 3 de junio en el parque El Vergel sobre la Rendición de Cuentas del señor Alcalde Local de los Mártires sobre su gestión y la de su equipo de trabajo en beneficio de toda la comunidad de la Localidad de los Mártires independientemente de que sean residente, comerciantes, industriales, población flotante.

Quiero empezar por el mensaje que da el señor alcalde local y todo lo que estoy diciendo y lo dire en este momento son apreciaciones personales, aclarar esta situación.

Dice el mensaje del alcalde local entre otras palabra dice con ocasión de las consecuencias del COVID -19. Tuvimos que apostarle a la reactivación de la economía de la población habitante y flotante de la localidad 14 de Los Mártires, la población más vulnerable aportando en la garantía de los derechos básicos como la alimentación, seguridad, derecho a un ambiente sano entre otras.

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MÁRTIRES

Pues yo creo que empezó mal el señor alcalde local con este mensaje creo que en año 2022, gracias a Dios ya habíamos superado en parte en gran porcentaje en un 70% la problemática que nos dejó a nivel mundial, no solamente fue la localidad, la ciudad o el país las consecuencias del Covid – 19 esto fue básicamente en el año 20 – 21, pero en el 2022 cuando habla aquí que apostarle a la reactivación de la economía. pues yo tengo mis reservas sobre esta afirmación una reactivación de la economía pues que en el año 2022 como lo estamos esperando todos, tanto a nivel personal, a nivel privado y a nivel público, no sé dio y menos por la Administración Distrital o locales de esta ciudad de Bogotá donde solamente fueron anuncios, en donde garantizaban el derecho a la alimentación pues que no se dio, sino en muy pocos sectores de nuestra localidad 14 de Mártires y en algunos territorios, ya seleccionados previamente por la administración anterior empezando por la administración de la doctora Tatiana Piñeros, donde básicamente este derecho de alimentación se hicieron básicamente en el barrio Santa Fe en el barrio favorita algunos en los barrios Eduardo Santos y Ricaurte pero no llegó en la cantidad suficiente y la continuidad suficiente está alimentación.

Con respecto a la seguridad pues básicamente que después de un Covid – 19, la seguridad, pues que la inseguridad se desbordó en su totalidad, cosa que después de un encierro a nivel mundial, salió toda esta gente a mirar a ver cómo se conseguía su presupuesto para sustentarse, su día a día, no solamente en lo personal sino con sus familias, por lo tanto la seguridad estuvo desbordada casi que todo el año 2022 y lo que vemos en este año 2023 son las consecuencias de lo que dejamos de hacer en seguridad y que le dimos la vía libre aquellas personas que dedicaron hacer males a toda la población de la Localidad 14 de Los Mártires, eso lo hemos visto en todos los informes que ha dado nuestro comandante de la E-14 y nuestro referente de seguridad de la Alcaldía Local y lógicamente de la Secretaría de Seguridad.

Informe también el señor alcalde local en su mensaje que en el marco de esto aumentaron y promovieron la mejora de los procesos y procedimientos para la atención de la población de los mártires, grupos sociales, etarios, juveniles, estudiantales, de mujeres, de comunidad LGTBI, empresarios, emprendedores y demás grupos.

Posiblemente si promovieron el trabajo con los grupos etarios, culturales, juveniles, pero los que fue como promover un trabajo con mujeres poco se vio, promover un trabajo con empresarios y emprendedores tampoco se vio y como todos nos hemos dado cuenta han presentado algunos proyectos, han ejecutado algunas contrataciones supuestamente para emprendedores de la localidad 14 Los Mártires que hasta la fecha, no nos han dado unos

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

resultados eficientes y concretos en beneficio de los grupos emprendedores, lo que da como consecuencia que no hubo un desarrollo ni un fortalecimiento y mucho menos una sostenibilidad a estos grupos emprendedores que tanto lo necesitamos o necesitaron después de una pandemia como todos conocemos del covid-19, dónde lo primero que se acabó, pues básicamente un trabajo digno y un ingreso económico para podernos sustentarnos en los años 2020 – 2021 y lógicamente las consecuencias en el 2022.

Dice también el mensaje del alcalde local un avance significativo una de las metas de desarrollo local para el año 2022 articulación constante entre la administración local y los diferentes grupos poblacionales y comunidades de los Martires, si hubiese sido así, es mi concepto personal no estaría nosotros en la Localidad 14 de Los Mártires al nivel de la ciudad de Bogotá con la ejecución menos ineficiente, que hasta en el mismo documento dice que estamos en el puesto 18 de ejecución presupuestal del 2022, lo cual es mentira que dice que fue algo efectivo y racional la ejecución del presupuesto 2022.

Y por último dice que gestionamos con un transparente y óptimo uso de los recursos públicos y lo peor públicos, privados naciones y sinergias que contribuyan al enriquecimiento en la Localidad bajo criterio de equidad transparencia y cercanías con la comunidad que es lo que tanto criticamos, que critico no solamente la Corporación sino critico la comunidad en general y más que todo aquellas personas que participaron activamente en el Plan de Desarrollo Local, o sea el consejo local de planeación y más aún aquellas personas que con mucho ánimo, entusiasmo y con mucha ilusión presentaron sus iniciativas personales para de alguna forma ayudarles y colaborarles a estos emprendedores en la parte económica de las cuales la mayoría de ellos lo han manifestado en la Corporación en la Localidad 14 y hasta en la misma Alcaldía Local la ineficiencia de la mayoría de estos proyectos de los cuales ellos trabajan en sus funciones como emprendedores pero ven con tristeza que no hubo equidad y lo peor que no hubo transparencia y lo más preocupante no hubo casi cercanía con la misma comunidad que hizo estos proyectos de presupuesto participativos o sea se ha perdido la confianza de la comunidad en la Alcaldía Local de Los Mártires.

Igualmente en la parte de instrucción dice que han presentado resultados de ejecución en la parte presupuestal en la gestión adelantada por el FDL pues dentro de ese proyecto que todos llamamos, empezando por el Plan de Desarrollo Local pues lógicamente que tiene que tener concordancia con el Plan de Desarrollo Distrital empezando por su título un Nuevo Contrato Social y Ambiental del Plan de Desarrollo Acuerdo 003 del 2020.

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

Por lo cual este Plan de desarrollo Local no se ha visto plasmado en las ejecuciones no solamente en gestiones sino ejecución del presupuesto en la Localidad 14 de Los Mártires.

Hablan también que han contribuido para un mejor futuro para las generaciones actuales y futuras dentro de esto lo menciona, razón por lo cual, si nosotros vamos y hacemos una encuesta una encuesta a nivel localidad por barrio, tendremos nosotros y yo creo que estoy casi seguro que los testimonios no sería muy alentadores en beneficio de la Alcaldía Local de los Mártires y como todos lo hemos dicho toda plasmado y lo aguanta un papel, vimos por ejemplo la poca asistencia el pasado 3 de junio en el parque el Vergel

Por lo tanto la evaluación de esta gestión del alcalde local de los Mártires habría mas que hacer cada uno de nosotros un informe personal como lo estamos haciendo, pues habría que hacerlo directamente en las calle sobre la percepción de la comunidad en la Localidad 14 sobre la gestión de la Alcaldía Local de los Mártires.

Hemos visto igualmente ya empezando con el balance general vemos que hay una grafica en donde muestran como titulo avance acumulado contratado en donde para los cuatro años y rigiéndonos por el Plan de Desarrollo 2020 que nosotros realizamos en nuestra corporación en el 2021 se ejecutado el 25% para el 2022 tendria que ser el otro 25% si hubiésemos sido eficientes para el total acumulado muestra un 45.4% lo que quiere decir que en el avance acumulado para el 2022 no supero el 20.4% pero en la figura que muestra seguida en el mismo documento aparece como titulo a avance acumulado entregado hasta de acuerdo a nuestro plan de desarrollo local para el año 2021 aparece con el 25% pero muestra una grafica y resaltado que el avance entregado a diciembre 31 del 2022 corresponde a un total del 25.8% lo que quiere decir que si a ese 25.8% le quitamos el 25% que supuestamente fue entregado en el 2021, pues solamente en el 2022 se entrego el .8% un avance ni si quiera del 1% entregado en el año 2022 cuando hacemos una rendición de cuentas de un año determinado se supone que cubre del 1 de enero al 31 de diciembre de ese mismo año, lo que espero y espero que sea asi, que esto sea una equivocación del señor alcalde local porque no puede haber un avance del .8% entregado el año 2022, si nosotros miramos en la pagina numero 3 donde dice el balance general acumulado de los planes de desarrollo local.

Igualmente dice en este mismo documento que a corte del 31 de diciembre de 2022, las localidades en promedio han logrado un avance acumulado contratado del presupuesto de inversión del componente plurianual de su PDL igual a 54%. Y aquí básicamente la pregunta preocupante que la Localidad de Los Mártires ocupa el decimo octavo lugar (18) de avance, lo esta escribiendo, lo esta reconociendo por lo tanto al decir que esta

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

ocupando el decimo octavo lugar de avance pues muchas de las graficas e información que esta presentando aquí no debe acordar, nosotros somos la penúltima localidad en resultados de avances de ejecución de presupuesto, un promedio general lo dice en el documento que se sitúa en un 36.4% lo que diría yo que en el primer año 2021 fue del 25 y la diferencia sería para el año 2022 que es el 11.4% o sea una cosa es lo que informa pero el papel en paginas siguientes aparece como contradiciéndolo que se habla realmente.

Hay documento donde dice los avances por propósitos del Plan de Desarrollo Local un nuevo contrato social con igualdad de oportunidades (23,5%); en segundo lugar, está el propósito Construir Bogotá-Región con gobierno abierto, transparente y ciudadanía consciente (13%) y en tercer lugar, Hacer de Bogotá Región un modelo de movilidad, creatividad y productividad incluyente y sostenible (3,8%). Lo que quiere decir que todavía seguimos resagados en esto con un 13.8% y un 3.8% cuando hablamos de un avance en el propósito construir Bogota Region pues básicamente no concuerdan los porcentajes que están mencionando aquí el informe del señor alcalde local.

Hay también habla de Bogotá región Emprendedora e innovadora con el 72.2% por lo cual hay una formación integral o mala información integral de mes por mes en esta información.

Quisiera que este documento de la gestión del señor alcalde local no solo lo analizáramos todos y cada uno de nosotros los ediles sino también le diéramos traslado a las entidades que lideran por sus gestiones en nuestra localidades, me refiero principalmente a la dirección local de educación, ellos estuvieron muy acucioso en la ejecución del presupuesto de nuestra localidad entre ellos a las dotaciones a las treces sedes educativas, los beneficios a los 340 estudiantes de programas de educación superior y la vinculación de algunas personas en actividades recreodeportivas que debe hacer suveeduría el IDRDR considero que esta si sería las que si podría mostrar el señor alcalde local como ejecución efectiva porque tuvieron el constate acompañamiento apoyo y logicamente seguimiento de la Dirección Local de Educación posiblemente el constante seguimiento de la Secretaria de Integración Social si hubo alguna falencia por parte de la Secretaría de Integración Social en donde posiblemente ha aceptado cosas que no solicitaron por ejemplo la Casa de la Juventud o que no hubo acompañamiento general por parte de la Secretaria de Integración Social para los diferentes programas que se ejecutaron acá en la Localidad 14 de Mártires que debe liderar la secretaria de Integración Social.

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

Preocupantes las cifras que mostraron en este propósito uno hacer un nuevo contrato social con igualdad de oportunidades para la inclusión social productiva y política en esta inclusión productiva pues todavía tengo mis dudas con respecto al apoyo supuestamente ejecuto la Alcaldía Local de Los Mártires de 36 Mypimes y/o emprendedores con transformación empresarial y productiva, el apoyo para emprendimientos culturales y creativos y apoyar también Mypimes y/o emprendimientos procesos de reconvención hacia actividades sostenibles y apoyar 24 Mypimes estamos hablando de la cantidad que corresponde al año 2022 en emprendimiento y revitalización de potencialización dentro de las aglomeraciones económicas son nombres que solamente los colocan como por embellecer el escrito mas no, yo como edil personalmente no lo ví, no conocí estos Mypimes no se cuales fueron las favorecidas como lo hemos dicho en la Corporación hay que verificar cada una de estas Mypimes pero desafortunadamente no tenemos la información completa de la Alcaldía Local.

En general dentro de este documento vale la pena recordar los resultados, lo que uno tiene que ver no tanto de que apoyamos, hicimos gestionamos dentro del sector privado y público sino cuales fueron los resultados que se dieron hasta el 31 de diciembre del 2022.

Dice los principales logros y resultados obtenidos en el Plan de Desarrollo Local aparece que hubo cambios socioeconómicos alcanzado en la localidad, que resultaron para cada uno de los propósitos en proyectos de inversión directa o indirecta y donde dicen mejoraron de manera significativa las condiciones de vida, bienestar y el buen vivir de los habitantes de los Mártires, yo me pregunto como edil y como residente de esta localidad donde están las evidencias de estos resultados, solamente esta quedando en el documento que presento la administración local, donde están los testimonios donde diga la comunidad que realmente mejoro la condición de vida y se mejoro el buen vivir de los habitantes de los Mártires, básicamente hay queda muchas preguntas por resolver de los cuales pues tendríamos que nosotros como ediles solicitar a la Alcaldía local de Los Mártires que nos muestren los testimonios de las personas que tuvieron la fortuna de participar en todos y cada uno de estos proyectos y que les ha dado mejor buen vivir y condiciones de vida.

Lo único que dira yo dentro de este documento y que podría ser como algo de apoyo las presentaciones que nos ha dado directamente por secretaria de gobierno solicitud de un funcionario de allí entregas de los subsidios tipo C que han realizado y que básicamente han recibido 1200 adultos mayores que bien merecido lo tienen al recibir esto, pero como nos hemos dado cuenta en algunos meses han tenido inconvenientes en la entrega de estos subsidios tipo C, esto es un apoyo a estas personas pero que realmente hayan mejorado la condición de vida lo dudo porque con \$132.000 mensuales que se le da a un

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

adulto mayor no quiere decir que ya pasan de ser población vulnerable a vivir en un por lo menos en un estrato 2 o 3 sino que siguen teniendo sus necesidades y mas que todo alimenticias y logicamente de salud.

Basicamente señor presidente estos son mis reparos que tengo a los resultados y a los logros en ejecución de este Plan de Desarrollo Local y lo que nos atañe en este momento en la ejecución presupuestal que nosotros aprobamos en diciembre del 2021 para que se ejecuta en el POAI del 2022, que dentro de los programas pues tampoco hemos visto unos programas efectivos, programas que ayudaran a los jovenes con capacidades que tenan allí un proyecto de vida para la ciudadanía como lo dice en este documento, programas que desde el sistema distrital de cuidado el FDL ha impulsado las siguientes acciones contratar la atención de 306 personas en procesos de formación, prevención de violencia intrafamiliar, violencia sexual, meta que se alcanzo en el año 2022 casi que al 100% cosa que nos hemos dado cuenta y lo evidenciamos en la semana pasada que son proyectos del año 2022 y que a la fecha algunos si se terminaron, se terminaron con convencimiento y con reconocimiento de los beneficiarios sino que hubo algunos inconveniente y lo pero aún que proyectos firmados, contratación firmada en el 2022 han sido suspendida por mala ejecución y posiblemente por mal seguimiento de la Alcaldía Local.

Dice que también hubo una alianza colombiana con instituciones públicas de educación superior cosa que tendremos que ver también donde se beneficiaron 124 personas mediante acciones desarrolladas dentro de los dispositivos de base comunitaria en respuesta al consumo del spa y vincularon minimo 150 personas con discapacidad cuidadoras y cuidadores en actividades alternas a la salud cosa que también estas mismas personas las que representan estos grupos vulnerables pues tienen sus reparos y han hecho sus comentarios con respecto a la ejecución de estos proyectos, lo único y lo hemos comentados en la Alcaldía Local de los Mártires dentro de la población vulnerable es la ejecución que ha hecho el hospital Centro Oriente en la entrega de dispositivos de asistencia personal una meta que las presentaciones que ellos tuvieron en la Corporación pues los ejecutaron de la mejor manera posibles y son de los proyectos que básicamente son de aplaudir en la entrega de estos dispositivos de asistencia personal que por lo menos cuando hacen la presentación el hospital Centro Oriente o el ejecutor pues básicamente llevan a personas que dan testimonio de lo que recibieron y de la satisfacción de como lo recibieron para su ayuda en la circunstancia que están viviendo en la necesidad de estas ayudas técnicas.

Y como lo decía anteriormente dice que se han logrado caracterizar con 543 unidades productivas ubicadas en la localidad 14 de Los Mártires, potencialmente y hay que

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

evidenciarlo nosotros como Corporación y cada uno de los ediles cuales fueron estas empresas emprendedoras o personas emprendedoras y lo mencionan aquí en el documento que están ubicadas especialmente en la avenida calle 13 donde se destacan por su concentración empresarial los barrios tradicionales de Paloquemao, Lisboa, La Sabana, Voto Nacional y la Estanzuela, sería importante saber como llegaron a ellos. ¿Cuántos participaron y efectivamente cuantas empresas o personas emprendedoras participaron en estos proyectos y como vieron e iniciaron ellos la ejecución de estos proyecto.

Esto es lo que tenemos que evidenciar nosotros como corporados y representantes de la comunidad de la Localidad 14 llegar a estas personas y que nos informen, tener un testimonio que no presentaron en el informe de egestion del alcalde local, lo que debieron era que a medida que iban presentado este documento de los logros y resultados pues logicamente haber presentado por lo menos alguna personas que participaron en todos y en cada uno de los proyectos y decir si lo recibimos, si lo ejecutamos y nos parecio bueno malo regular, eso básicamente porque todo lo aguanta el documento y el papel.

Que se ha fortalecido 20 unidades productivas en cuanto a capacitaciones e inicios de precapitalización que se han trabajado en la visibilización de la marca del producto hecho en Mártires, marca de productos hecho en Mártires, cual marca de producto hecho em Mártires se evidencio fue notable en el año 2022 o lo ejecutado en el 2022 y que fue notable en el 2023 por el contrario lo que se ha notado es como frases de la comunidad donde dicen que los utilizaron que los hicieorn participar, que los hicieron pensar que los hicieron crear, que los hicieron construir un documeto pero que basicament e en su ejcucion la mayoría de ellos posiblemente no todas fueron casi que un desastre que hasta el momento ya en el mes de junio que están 2023 estan como tratando de mirar como hacen alguna modificaciones para mejorar estos proyectos, estos contratos que se firmaron el 2022 y que han tenido muchos reparos por parte de las personas ejecutoras y mas aúnpor las personas supuestamente beneficiarios.

Sería importante saber cuales son las unidades productivas que han tenido una ventas de aproximadamente \$4.000.000 en una sola jornada como lo dice este documentos y asis sucesivamente con los resultados que muestra la rendición del alcalde local en este documento com son proyectos del sector cultural recreativo dentro de los cuales se destaca las iniciativas de fortalecimiento a la comunidad negra, afro y sus organizaciones y la realización del segundo encuentro de pueblos indígenas de los Mártires la ejecución de las iniciativas, logicamente nosotros hemos sido testigos de algunas presentaciones de estos

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

grupos afro, indígenas pero que básicamente lo han comentado ellos ha sido un poco compleja iniciar por la socialización y por el querer tener bastantes personas participando.

En el espacio público con acuerdos ciudadanos que realizaron acuerdos con el acompañamiento de la comunidad en la localidad, acuerdo con la recuperación de la carrillera, mantenimiento vía férrea, acuerdo con la autoregulación del espacio público y convivencia en el barrio El Listón yo he pasado por este barrio y no he visto una evidencia donde haya acuerdo de utilización del espacio público, acuerdos y eso si lo tengo que resaltar en la bahía y en el separador de la avenida calle 19 entre carrera 22 a las 27 allí si hubo participación de los comerciantes de la plaza de Paloquemao, me consta y veo que en ese separador de la avenida 19 se a mejorado bastante.

Basicamente es eso señor presidente entre otras que dejare en su momento plasmadas posiblemente en undocumento en los próximos días sobre los resultados de eta ejecución no solamente presupuestal y gestión sino también de gestión de la administración local del año 2022. Muchas gracias.

INTERVIENE EL EDIL DEEVIS GONZALEZ LOPEZ (PRESIDENTE DE LA JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES): Gracias edil YESID por su apreciación, por su informe, entonces a continuación el edil CRISTIAN RINCON.

INTERVIENE EL EDIL CRISTIAN DAVEY RINCON OCHOA: me enfocare un poco también en el documento a diferencia del edil YESID yo no pude asistir a la Rendición Cuentas por temas del PartidoVerde, así que me enfocare un poco en la Rendición de Cuentas presentada en el documento.

Me voy a enfocar en el punto 5 principales logros y resultados obtenidos en el Plan de Desarrollo Local.

Propósito 1. Hacer un nuevo contrato social con igualdad de oportunidades para la inclusión social, productiva y política La Alcaldía Local de Los Mártires ve como un resultado positivo en el tema de beneficiar a 4.800 personas mayores con el apoyo económico tipo C., 1200 adultos en esta vigencia 2022 lo que se puede deducir de esto es que si bien es un buen programa que se a logrado no es una novedad porque lleva años dándose este subsidio para la ciudadanía de los Mártires, pero además cosa que me parece ilógica es sacar a relucir en el documento un convenio con la Caja de Compensación Familiar COMPENSAR sabiendo que de alguna manera esta 20 localidad incluida la de Mártires que tien el convenio con la Secretaría de Integración Social de

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

alguna manera le genera un beneficio a la caja de compensación familiar Compensar y el valor de \$130.000 mensuales podría ser mayor sino se diera este convenio a una caja de compensación como Compensar.

En el componente educativo el programa educación inicial la Alcaldía Local de Los Mártires muestra como un logro los ocho proyectos para el desarrollo integral de la primera infancia y la relación escuela familia y comunidad, además muestra como beneficio los servicios de implementación y ejecución de los proyecto pedagógicos en estos colegios, sin embargo como mismo lo dice la Rendición de cuentas en el documento que nos entregaron son proyectos que de alguna manera están relacionados con escuela familia comunidad y acuerdos locales son proyectos que se quedan cortos con todas las necesidades que tienen los colegios de nuestra localidad.

En ese mismo componente educativo el programa formación integral mas y mejor tiempo en los colegios también muestra como un logro la dotación de las sedes educativas urbanas sin embargo como lo podemos ver en los puntos anteriores del informe no se ha logrado dotar los colegios que están en este proyecto entonces se muestra como un logro algo que ni si quiera se ha terminado, asi mismo con el programa jovenes con capacidades proyecto de vida para la ciudadanía de la innovación y el trabajo del siglo XXI es decir los beneficiarios del programa de educación superior del convenio interadministrativo entre Atanea y el FDL de Los Mártires solamente se han beneficiado 17 jovenes en la localidad es una muestra muy baja de lo poco que se ha logrado hacer con estas becas y estos apoyos a las ciudadanía, además la misma Alcaldía Local dice en el documento que se encuentra aunando esfuerzos para el cumplimiento y garantía de esta meta, pues al parecer los esfuerzos han sido minimos por parte de la Alcaldía Local porque la meta como ya se ha explicado varias veces incluso en algunas sesiones como las pasadas el edil MARIO AVILA lo ha dicho nosotros estamos cortos en lograr esta meta de educación, no se que va a pasar con este tema.

En el componente de salud dentro del programa del sistema distrital de cuidado estamos hablando de vincular 150 personas con discapacidad cuidadores y cuidadoras en actividades alternativas de salud de alguna manera nosotros desde la JAL hemos demostrado que este programa se queda entre los contratistas y lamentablemente el tema debería dar beneficio a los ciudadanos de la Localidad de Los Mártires se queda muy corto.

En el componente reactivación económica creo que el edil YESID ESPINOSA ha hecho un buen recuento de alguna manera nos damos cuenta todos que ese promedio de lograr \$

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

4.000 en una jornada no se de donde lo sacan, no se si sea cierto ese promedio y si me gustaría que de alguna manera en esa Corporación hiciéramos alguna invitación a las personas que han estado en esto para que nos cuenten si es cierto que en esa jornadas han logrado ventas de aproximadamente \$4.000.000 entonces no me entrare a fondo en este tema ya que el edil YESID lo expuso de manera muy congruente.

En el punto de mujer y genero creo que desde la sesión que tuvimos en días anteriores en la casa de Igualdad de la mujer nos dimos cuenta que el componente de mujer y genero en la Localidad de los Mártires esta muy deficiente, es un componente en el que las mujeres no se han sentido beneficiadas enel que de alguna manera no hay como sacar pecho de lo poco que se ha hecho por parte de la administración local.

Para el Propósito 2. Cambiar nuestros hábitos de vida para reverdecer a Bogotá y adaptarnos y mitigar la crisis climática el componente medio ambiente con los procedas, con el tema de formar a personas en recolección de fuentes y reciclaje siento que estamos demasiado corto por parte de la Alcaldía Local si bien la meta ha sido una meta de alguna manera que se puede cumplir la Alcaldía Local no ha logrado y no ha hecho los esfuerzos suficientes para que esta meta se logre de manera completa.

Por otro lado y hay que resaltar en el tema de cuidado y protección de animales la meta ha sido aterrizada a atender en migradas medicas y esterilizaciones a los animales y de alguna manera esta meta si se ha cumplido se ha sobrepasado pero también en las condiciones en las que se da nuestro territorio y cualquier otro territorio de la ciudad de Bogotá a las comunidad que tienen un animal de compañía pues le sirve muchísimo tener algunas brigadas medicas y esterilizaciones y pues esta meta si hay que decir que la Alcaldía Local lo esta cumpliendo.

En cuanto **Propósito 3. Inspirar confianza y legitimidad para vivir sin miedo y ser epicentro de cultura ciudadana, paz y reconciliación** me voy a enfocar en el componente de espacio público, la Alcaldía Local saca pecho sobre el acuerdo de la carrilera, la recuperación mantenimiento y vía férrea de la carrilera entre la calle 22 y entre carreras 18 y 24 y si bien sabemos todos que ha sido un buen esfuerzo que ha hecho la Alcaldía Local junto con otras entidades del nivel central siento que es un tema de nunca acabar en la medida en que si no se hace la recuperación un dia al dia siguiente ya se ve en un estado lamentable.

La autoregulacion en el Liston entre la carrera 20 entre calle 14 y 16 de alguna manera yo siento que esto no es tan cierto, creo que ese tema de recuperar ese espacio público de la

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

carrera 20 entre las calle 14 y 16 no se ve que se haya logrado de correcta manera pues cualquier día por ejemplo hoy pueden pasar y mirar como esta el sector y la verdad es lamentable.

El acuerdo de Paloquemao bahía y separador calle 19 entre carrera 22 a la 27 me parece gracioso que la Alcaldía local lo ponga como uno de los logros, sabiendo que ese acuerdo de Paloquemao como ellos lo ponen fue una iniciativa que hice directamente yo junto con el jardín Botánico para recuperar ese separador fácilmente se puede corroborar en mis redes sociales incluso fue antes de que la Alcaldía Local publicara que ellos habían recuperado ese separador cuando de alguna manera nosotros desde nuestro equipo político lo que hicimos fue llamar al jardín Botánico, a las demás entidades tanto así que nosotros fuimos quienes donamos una cantidad importante de bolsas negras para recoger todos los residuos de ese separador, además donamos refrigerios para las personas que nos ayudaron a recuperar ese sector tanto para los militares como para los comerciantes del sector de parte de nuestro equipo político fuimos los que hicimos esas donaciones.

El seguimiento de la plaza España me parece nefasto ustedes pueden ir a mirar en cualquier día de la semana como esta ese espacio público y es lamentable el estado en el que están las carrera 18 y 19 con calles 10 y 11 porque ese acuerdo no se ha cumplido.

En el componente de seguridad se lo voy a dejar algunos de los colegas para que lo profundicen porque creo se han dado cuenta que por el contrario la seguridad de la localidad va en picada.

En el **Propósito 4. Hacer de Bogotá-región un modelo de movilidad multimodal, incluyente y sostenible** se habla de que se publicaron los tres procesos de intervención de malla vial ciclo infraestructura y espacio público, la Alcaldía Local como siempre saca pecho por contratos que se están haciendo pero que no se han ejecutado de manera correcta y si tenemos que hablar del componente de movilidad pues sería bueno que también aterrizáramos a las vías que están en un estado lamentable que si bien no están en los contratos ni en el componente del 2022 pues si me parece triste que se saque pecho por simplemente hacer un contrato con una firma y hacer un contrato con una interventoría, de eso no se trata los logros que uno pueda sacar en una administración local, sería bueno sacar esos logros diciendo de los 877.000.000 que se invirtieron en el tema de malla vial de la localidad los 877 están hoy construido y lamentablemente eso no pasa en nuestra localidad.

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

En el **Propósito 5. Construir Bogotá-región con gobierno abierto, transparente y ciudadanía consciente** en el componente social la Alcaldía de Los Mártires habla del porcentaje de los giros que se han dado desde el nivel central, que uno haga giros que de alguna manera se estén dando recursos a otras entidades pues esto no es un logro que tenga que sacar la administración local en este caso directamente la Alcaldía Local de los Mártires saca pecho diciendo que se han dado unos convenios directamente con el IDPAC y pues directamente el IDPAC es el que está haciendo esos convenios no la Alcaldía y yo de alguna manera siento que el componente de participación es el componente más flojo que tiene la Alcaldía Local de los Mártires en este mismo propósito 5 el componente de participación lo que se ha visto como lo dijo el colega YESID no más en la Rendición de Cuentas o en las actividades que hace la Alcaldía Local pues son lamentables, son poca la ciudadanía que participa de los eventos que hay y básicamente yo siento que este informe de RENDICION DE CUENTAS que nos transmite la Alcaldía Local es simplemente sacar pecho por contratos firmados que no se han ejecutado, por sacar pecho por recursos que se le han dado a otras entidades que tampoco se han ejecutado de correcta manera en la Localidad de Los Mártires. Entonces para mí se queda corto, para mí es una lamentable ejecución de lo que se ha hecho el año pasado y lo que llevamos desde estas administraciones locales. Señor presidente muchísimas gracias por el uso de la palabra.

INTERVIENE EL EDIL DEEVIS GONZALEZ LOPEZ (PRESIDENTE DE LA JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES): edil CRISTIAN muchísimas gracias.

Entonces ya para cerrar dare mi exposición iniciando con lo siguiente: el Alcalde Local en el punto 3.4.1 de su informe manifiesta lo siguiente: Para el caso de la localidad de Los Mártires, en 2022 se programaron 45 metas proyecto, de las cuales una (2,2%) presentó avance inferior al 50% (25%) y 2 metas (4,4%) no presentaron avance. Por otro lado, una meta ejecutó recursos sin estar programada. A continuación, se presenta la programación y avance de metas para la vigencia 2022 por cada propósito:

O sea que prácticamente el 30% de las metas no llegaron a ninguna ejecución en el 2022 de hay nos envía al cuadro que ya lo hemos revisado donde casi todas las metas están 100% siendo este un cuadro al cual le faltan un ítem muy importante, este cuadro dice magnitud del programa del POAI 2022, magnitud contratada pero no nos informa el avance, avance frente lo programado anualmente y aquí de una manera bastante mentirosa porque yo no encuentro otra forma de decirlo el casi en todas las metas le pone el 100% del avance a lo programado. Este cuadro habría que llamar al señor alcalde a que no los explicara porque él por ejemplo le pone a metas como vincular 800 mujeres

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

cuidadoras contratación 100% y ejecución 100% cuando lo vimos esta semana que paso que eso no es cierto.

Ahora paso a lo siguiente como bien lo manifestaron los dos ediles que me antecedieron tenemos una ejecución de contratación de casi 100% el año pasado, pero de ejecución tenemos el .08% en ejecución cuando se presento el informe.

El alcalde local y sus funcionarios lo único que pueden mostrar en esta ficha de cumplido y de metas cumplidas a un 50% o sea el 100% para la vigencia 2022 son estos proyectos en los que único que el alcalde local debe hacer y su equipo es transferir recursos y se ha contratado mas de 100 contratista enel 2022 para que el resultado de 100 contratistas y el alcalde local sea transferir recursos.

Programas como cultura ciudadana para la confianza, la convivencia y la participación desde la vida cotidiana que es de transferencia recursos 50% la gestión público que es de la contratación directa el alcalde local y sus funcionarios con el 50% que se remite al 2022 en el 100% son los programas que generan o que llevan ese 100% de ejecución en estos programas esta la transferencia del bono tipo C, a Secretaria de Educación para el tema de la becas educativas pero en el resto de los programas la ejecución occila entre un 0% y la mas alta un 24% siendo esta referente Bogota referente en cultura deporte recreación y deportes actividad física con parque en desarrollo a la salud un 24% no tenemos ítems mas alto o sea que tenemos una Alcaldía que invierte anualmente una cantidad importante casi del 25% de sus recursos para contratistas y los únicos resultados que podemos ver es unas tranferencias de recursos.

Hice el trabajo honorables ediles de contabilizar los contratos del año 2022 enel Secop y me arrojó lo siguiente en el 2022 se hicieron 136 contratos de contratación directa, contratación de prestación de servicios o contratos de convenios que son directos no van, no existe ninguna licitación, no existe ninguna subasta inversa sino son contratos directos a dedo del alcalde local con sus funcionarios o con esas maravillosas instituciones como Fundesco, Aldesarrollo y como todos esos temas que se llevan a cabo. Aquí cabe resaltar honorables ediles que yo tengo que decir que desde el momento en que el alcalde local era candidato a la Alcaldía Local de los Mártires el señor JUAN RACHIF CABARCAS yo le manifiesta a la Corporación y a toda la comunidad que esto no sería más que al administración 2.0 de DIEGO RICARDO PIÑEROS esa contratación recordemosla que

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

toda fue directa, que todo fue bajo la figura de los famosos convenios de asociación donde no existían ningún tipo de proceso licitatorio ni de proceso en el secop sino con la figura de los convenios de asociación estos mismos contratistas que hoy volvemos a ver en la localidad de los Mártires fueron los mismos que se llevaron los recursos en esa administración y que se los están llevando en esta del doctor JUAN RACHIF CABARCAS eso lo advertí, lo advertí a tiempo y lamentablemente no fui escuchado pero para razones el tiempo y el tiempo me esta dando la razón que no iba ser mas que la continuidad de esos gobierno y esas administraciones mañosas y amañadas.

Posterior a ellos ediles tengo que decirles que 136 contratos de contratación directa se hicieron y aquí voy 136 contratos de funcionarios lo que llamamos contratistas en el año, entiendo que de pronto algunos contratistas hayan tenido que firmar dos contratos en el año pero en total 136 en el año, 40 contratos de contratación directa con distintas instituciones. Como por ejemplo el contrato 145 del 2022 tambien reiterarle que de esos 40 contratos o convenios directos que hizo el alcalde local el 96% de esos contratos fueron realizados en el mes de diciembre, aquí abrí un parentesis estoy haciendo el analisis de lo mismo en este año 203 y me encontrado que ya vamos cerca a los 100 contratos y de los 100 contratos únicamente hay dos contratos de proyectos del resto todos son de prestación de servicios.

Tambien honorables ediles hay convenios como el 2093- 2027 convenios directos de contratación directa y únicamente en el 2022 según lo que revise en el secop y acojo cualquier tipo de corrección pero lo único que vi en el secop fueron dos licitaciones publicas.

El ultimo contrato de OPS fue el 144 mas otros 12 contratos que son lo de los de los convenios que les manifiesto cerca de 160 contratos y esos 160 contratos colegas únicamente dos licitaciones publicas en el 2022 donde claramente se observa que al contratación de la Localidad de Los Mártires en el 2022 ya no estaba la doctora TATIANA PIÑEROS , aquí se acabo el espejo retrovisor ya el responsable total es el alcalde JUAN RACHIF CABARCAS y de esos casi 160 contratos únicamente obtuvimos dos licitacioens publicas donde claramente se muestra que la contratación fue totalmente y ha sido totalmente directa y direccionada, es lamentable ver este tema lo mismo ha manifestado el Observatorio Distrital cuando realizo su presentación ese dia en la Rendición de Cuentas donde cabe aclara que la JAL no estaba incluida dentro de la programación de rendicione

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

cuentas debí asistir y hacerme valer como presidente de la JAL para que nos incluyeran en esa presentación y nos dejaron como ultimo punto.

Me adhiero a las palabras del edil YESID ESPINOSA totalmente y del edil CRISTIAN donde dicen que el mayor déficit de la Localidad ha sido la participación ciudadana, no podemos llamar participación ciudadana un evento donde están todos los contratistas y ocupaban mas del 60% de las sillas y del público y donde un grupo de abuelitos de la tercera edad que los organiza una señora que ha sido beneficiada por los programas de la Alcaldia Local ese grupo de abuelitos son los que van a todas las rendiciones de cuentas, van y a penas reparten el refrigerio automáticamente se van y prácticamente cuando yo expuso a nombre de la JAL nuestro punto de vista pues ya no había público, ya no habían ni los abuelitos inclusive habían unos pocos contratistas allí. Entonces la participación ciudadana muy escasa, la convocatoria escaza y quiero terminar aquí leyendo el avance de cumplimiento de las metas del Plan de Desarrollo Local donde dice que en el avance de las metas según los cuatro niveles de clasificiacion de avance de metas el nivel muy alto significa que tiene un acumulado del 90% alto el 70% menor o igual al 90% medio cuando su nivel de avance es mayor al 40% y menor igual al 70% y el nivel bajo cuando las metas son del 40% como lo podemos ver nuestra alcaldia local esta en un promedio inferiro al 40% en todas sus metas excepto las de transferencias como también lo podemos observar pero como tal en la ejecución y en el trabajo de sus contratistas y de sus aliados estratégicos están por debajo del 40% o sea estamos en el nivel bajo de ejecución en nuestra localidad.

Sin mas preámbulo yo escuche atentamente al edil YESID y al edil CRISTIAN me adhiero a sus comentarios lo único quizás para rescatar de esta administración que ya va a cumplir un año y 10 meses es el tema de las transferencias es lo único que podemos resaltar en este momento de esta administración, ejecución cero, recordemos la sesion con el doctor ESPELETA esos cinco acuerdo ciudadanos de espacio publico como bien lo han explicado los colegas.

Por ultimo quiero dejar anotado que el 87% de los contratos vinculados al FDL de Los Mártires no tienen, no han tenido ningún vinculo con nuestra localidad, lo que quiere decir que de cada 10 contratista solo uno tiene algun vinculo con la Localidad. Señores ediles de esta manera termino mi informe

JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

honorables ediles agotado el orden del día el presidente de la Corporación el H. edil DEEVIS GONZALEZ LOPEZ, levanta la sesión y convocas para mañana las 10:30 a.m de manera virtual. Muchas gracias a todos y que tengan un feliz resto de día.

En Constancia firman:



EDIL DEEVIS GONZALE LOPEZ
PRESIDENTE DE LA CORPORACIÓN



EDIL CRISTIAN DAVEY RINCON OCHOA
VICEPRESIDENTE DE LA CORPORACIÓN



ARIS SEDITH CABARCAS
Apoyo Secretarial JAL de Los Mártires